GOBIERNO DEL ESTADO DE COAHUILA DE ZARAGOZA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA

ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PREESCOLAR



Expresión y apreciación artística: cantos ritmos y juegos Dia de muertos 2023

PRESENTADO POR:

Paola Dexire Morua Aguilar

MAESTRA:

María Elena Villarreal Márquez

SALTILLO, COAHUILA DE ZARAGOZA

05 Noviembre 2023

Dia de muertos

El día de muertos para mí y mi familia paso como si fuera un día normal ya que mi familia por varias razones no acostumbra ir al panteón, por ello paso como si fuera un día normal, aunque solamente mi mamá le puso ciertas cosas a los familiares difuntos pero no fue en si un altar de muertos, los demás de mi familia como lo es mi abuela si acostumbra a ir al panteón todo el día y se regresan hasta muy noche la verdad desconozco que es lo que hacen todo el día ahí ya que como lo mencionaba mi familia no acostumbra a ir ya que a mí mamá no le gusta ir al panteón ni el día de muertos ni en otros días es muy raro que vallamos al panteón a menos a qué si sea muy necesario, lo único diferente que hicimos fue ir a ver los altares de muertos al maravillas y a santa Anita y fue lo único que hicimos el día de muertos.

La tradición del día de muertos está muy relacionada con el arte como en la inspiración que esta celebración brinda a los artistas de diferentes disciplinas, como la ilustración, la pintura y el grabado. El arte también se manifiesta en la escenografía de las ofrendas, que incluyen papel picado, flores, velas, incienso, comida y bebidas. También para hacer las calaveritas literarias se tiene que ocupar la escritura y literatura, para hacer las estatuas de la catrina se ocupa la escultura y muchas veces se dibujan ciertas cosas que son de la misma festividad, como en la inspiración que esta celebración brinda a los artistas de diferentes disciplinas

Es a través de objetos, en su mayoría producidos de forma artesanal, que se componen dichos recuerdos y ofrendas, algunos de usos rituales, otros decorativos y otros meramente recreativos. Es así que, a través de la artesanía, se mantiene parte importante la tradición del día de muertos la más conocida de ellas es La Calaverita que, desde su variedad de azúcar hasta el papel maché, no falta su presencia en cada uno de los hogares que mantienen viva la tradición.





